REPULICA DE GUINEA ECUATORIAL



Discurso del Excmo. Sr. Don Agapito MBA MOKUY, Ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación ante la Asamblea de las Naciones Unidas, Nueve York,

> Estados Unidos de América 22 de septiembre del 2016

- > Excelentísimo Señor Presidente
- Excelentísimo Señor Secretario General de las Naciones Unidas
- > Majestades, Excelencias, Jefes de delegaciones

Al tomar la palabra en esta Magna Asamblea, en nombre y representación de Su Excelencia Obiang Nguema Mbasogo, Presidente de la República de Guinea Ecuatorial, quisiera felicitar primeramente a Su Excelencia Peter Thomson por su acertada elección al frente de la Septagésimo Primer periodo de sesiones de esta Asamblea General. Le deseo éxitos y aciertos en el desempeño de sus funciones.

Extiendo igualmente mis felicitaciones al Excelentísimo Señor Mogens Lykketof, Presidente saliente, por todas las innovaciones introducidas en el Seno de esta Asamblea y por su trabajo en general.

De forma especial, quisiera felicitar al Excmo. Señor Ban Ki Moon, quien asiste por última vez como Secretario General de esta Magna Institución

Sr. Ban Ki Moon, gracias por su contribución a la resolución de conflictos en el mundo y a sus diez años de servicio a la humanidad. Le deseo éxitos en sus futuras responsabilidades.

Excelentísimo Señor Presidente.

El mundo está viendo hoy la abrumada ola incesante de inmigrantes que huyen de las zonas de conflicto, particularmente en Irak y Siria, como también de África, hacia Europa, tratando de encontrar un lugar salvo y tranquilo para vivir.

El Terrorismo sigue causando víctimas inocentes en todas las regiones, lo que constituye una verdadera amenaza al bienestar y desarrollo del género humano.

Las inestabilidades políticas ponen en peligro las vidas de millares de seres humanos en muchos países.

La crisis económica se vuelve cada vez más aguda e imprevisible, con toda su consecuencia negativa al crecimiento o desarrollo social y económico de nuestras naciones, lo que afecta particularmente a los países en desarrollo.

Existen todavía comunidades que sufren de hambre, malnutrición y pobreza extrema.

En un mundo tan complicado y complejo como el que conocemos en nuestros días, el papel de las Naciones Unidas se hace todavía más esencial y de más valor que nunca.

Es por eso que,

Unidos, debemos hacer prevalecer una verdadera democracia en el seno de nuestra Organización.

Unidos, debemos proteger nuestro planeta para el bien de nuestros descendientes.

Unidos, debemos respetarnos y ayudarnos mutuamente.

Unidos, debemos primar los valores humanos, no solo para el respeto de los derechos humanos sino también, para el respeto de los derechos de la humanidad.

Es así como podremos fortalecer nuestras naciones unidas y asegurar un futuro mejor para las futuras generaciones.

Nosotros, responsables políticos, corremos el riesgo de una condena histórica colectiva, si la ambición y preponderancia continúan conduciéndonos a la autodestrucción de la especie humana, a la contaminación de nuestro planeta y a la destrucción de los cimientos de la convivencia pacífica, que le corresponde, de derecho, a las futuras generaciones.

Excelentísimo Señor Presidente,

Para el año 2030, los países Miembros de las Naciones Unidas, "deberían haber transformado las vidas de todos y conservado nuestro planeta"

Este es el objetivo y compromiso que los líderes de nuestra Organización tomaron durante Su Asamblea General en septiembre de 2015, al adoptar los 17 objetivos de desarrollo sostenible (ODS) con sus 169 metas.

Efectivamente, es de urgente necesidad la consecución de estos objetivos, que son, todos y cada uno, necesarios y esenciales para el desarrollo de una existencia digna en la vida de todo ser humano.

La Posición Común Africana (PAC) para el post-2015 ha sido muy útil para la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS).

En ella se identifican cuestiones sustantivas de importancia para África, y que se reflejan en un consenso en las prioridades, preocupaciones y estrategias de África a reflejarse en los resultados del proceso de negociación de la agenda 2030.

En lo que concierne a los progresos registrados en la República de Guinea Ecuatorial, me complace informar a esta Augusta Asamblea, que conforme a su ambición de convertirse en un país emergente para el año 2020, el Gobierno de Guinea Ecuatorial ha integrado plenamente los objetivos de desarrollo sostenible en su programma de desarrollo denominado "Programa Horizonte 2020."

Con este programa, el Gobierno prioriza la transformación económica y social, a través de un desarrollo del capital humano y de un crecimiento inclusive y sostenible.

Esto se articula en torno a cuatro ejes prioritarios: 1) el desarrollo de infraestructuras modernas; 2) el fortalecimiento del capital humano y la mejora de la calidad de vida de cada ciudadano; 3) la diversificación de la economía con un apoyo particular al sector privado y 4) la Buena gobernabilidad.

En los últimos años, se ha registrado progresos importantes en todos los sectores.

En el Sector salud, la Organización Mundial de la Salud calificó a Guinea Ecuatorial como uno de los raros países de la región que ha conseguido una reducción notable en los riesgos de la mortalidad materno-infantil durante los embarazos y partos, gracias a la práctica de una medicina preventiva y a la vacunación gratuita.

Los niños, las mujeres embarazadas y las personas de edad avanzada reciben el servicio sanitario de manera gratuita y con igual acceso a los fármacos.

En el plano económico, Guinea Ecuatorial se focaliza en la diversificación de su sector productivo, creando así empleo para la juventud, en areas tales como la pesca industrial, la agricultura y en la explotación de hidrocarburos; todo ello con la finalidad de mejorar la calidad de vida de la población.

En el **Sector Educativo**, Guinea Ecuatorial consiguío, según la UNESCO, una de las tasas de alfabetización más elevadas de Africa, 97 por ciento, gracias al programa de construcción de centros educativos en todo el territorio nacional y la formación de formadores y población en general.

En el **Sector Social**, las políticas de igualdad de género han conseguido su éxito gracias a la creación de un Ministerio dedicado esencialmente a los temas del empoderamiento de la mujer. En Guinea Ecuatorial no se registra, por ejemplo, las desigualdades salariales entre los sexos.

A través del programa agua, electricida y salud para todos, los ciudadanos en todos los rincones de la geografía nacional tienen ya acceso al agua potable, electricidad y servicios sanitarios.

A nivel internacional, se puede destacar

- la donación del Gobierno de Guinea Ecuatorial de 30 millones de dólares a la FAO para luchar contra el hambre en el Continente africano.
- 2) dos millones de dólares a la Organización Mundial de la Salud para luchar contra la pandemia Ébola y mejorar la salud de las víctimas en los países más afectados.
- 3) treinta y seis millones y medio de Dólares para encontrar la vacuna contra la malaria
- 4) tres (3) millones de dólares a la UNESCO para luchar contra enfermedades endémicas y pandemias tales como el Ebola, el paludismo y la tuberculosis.

Como pueden notar, Excelencias, el Gobierno de Guinea Ecuatorial, aun cuando queda mucho por hacer, ha dado grandes pasos para la consecución de los Objetivos de desarrollo sostenible, Agenda 2030, en parte, gracias al buen uso de los recursos provenientes del Sector de los Hidrocarburos, principal fuente de ingresos de su economía.

Señor Presidente.

Paralelamente a la implementación de los objetivos de desarrollo, observamos que muchos ciudadanos de nuestra organización siguen viviendo situaciones de inseguridad, amenazas y miedo.

La crisis de los refugiados necesita un nuevo enfoque. Valoramos y aplaudimos la decisión adoptada por los gobiernos de varios países occidentales, africanos y otros para acoger y ayudar a los refugiados a iniciar una nueva vida.

Como recordarán, el pasado 3 de septiembre de 2015, las imágenes del pequeño Aylan Kurdi, con solamente tres años, muerto ahogado sobre la arena de una playa turca, cuya alma, pedimos a Dios, guarde en Su seno, nos conmovieron a todos y apelaron a nuestros sentimientos más humanitarios.

Un adolescente inmigrante sirio de trece años también clamó ante los micrófonos de la prensa internacional cuando dijo: "por favor, ayuden a los sirios. No queremos quedarnos en Europa. Paren la guerra en Siria y no nos verán aquí". Fin de cita.

Excelencias, creemos que la propuesta del joven Sirio debe ser la nueva orientación de nuestros esfuerzos ante la crisis migratoria que vivimos actualmente.

Reconozcamos que la política de aliarse a alguna de las partes beligerantes y aprovisionarles de armas es una política que sólo causa muerte, miseria, desolación y la consiguiente crisis migratoria y de refugiados.

Esta política ha causado tantos años de sufrimiento en muchos países, ayer estables, pacíficos y modelos de convivencia, pero que hoy están viviendo el peor drama humano de su historia.

Escojamos pues de nuevo la vía del diálogo, del no al aprovisionamiento de armas. Paremos la proliferación de armas nucleares, paremos los conflictos con otros métodos y que prevalezca la cultura de paz y no la cultura de las confrontaciones bélicas.

El sufrimiento de algunos pueblos nos concierne a todos. Cuando una nación está en guerra, estamos todos en guerra y no tenemos paz.

Como lo dijo el Presidente Kennedy

cito:

"la paz que nos concierne y por la que debemos luchar, no ha de ser sólo la paz en nuestros países y en nuestra época, sino la paz en todos los países y en todas las épocas, porque nuestro vínculo común es que todos luchamos por el futuro de nuestros hijos, todos respiramos el mismo aire, todos vivimos en este pequeño planeta, y todos somos mortales." fin de cita.

Excelencias

Les habla el delegado de un país que postula para ocupar, dentro de dos años, un puesto en el consejo de seguridad de las Naciones Unidas.

Desde su accesión a la Independencia Nacional el 12 de Octubre de 1968, hace casi 48 años, la República de Guinea Ecuatorial no ha tenido hasta ahora el privilegio de ser Miembro del Consejo de Seguridad.

Debidamente endosada por la Conferencia Cumbre de Jefes de Estado de la Unión Africana, celebrada en Johannesburgo, en Julio de 2015, nuestro país se postula por primera vez como candidato al puesto de Miembro No Permanente del Consejo de Seguridad para el periodo 2018 - 2019, cuyas elecciones tendrán lugar en Junio del próximo año 2017.

Desde esta tribuna, el Gobierno de la República de Guinea Ecuatorial, solicita el resuelto apoyo de todos los países miembros de las Naciones Unidas a su candidatura.

El Gobierno de Guinea Ecuatorial promote estar a la altura de las circunstancias, en pro de un mundo más justo, más humanitario y más pacífico.

Excelencias.

A propósito de las reformas que son absolutamente necesarias en el Seno de las Naciones Unidas,

- Lamentamos constatar que, Setenta y un años, después de la creación de la ONU, África sigue careciendo de una representación permanente en las altas estancias de esta Organización.
- > Setenta y un años después, a África se le sigue negando el derecho a tener voz, voto y veto en el grupo de los países miembros permanente del Consejo de Seguridad.
- Esto no es justo para un continente que cuenta con 54 Estados Miembros, una población de 1.100 millones de personas y cuyos temas constituyen la mayoría de los temas debatidos en el Consejo de Seguridad.

Pedimos por tanto, que la Organización de las Naciones Unidas continúe desplegando todos los esfuerzos necesarios para poner fin a esta injusticia.

No quisiera concluir Mi intervención sin felicitar una vez más al Gobierno de los Estados Unidos de América por el gran paso que dio al restablecer el diálogo con la Republica de Cuba.

Pedimos al Gobierno y Pueblo Norte Americano que culmine con el levantamiento definitivo del embargo contra el pueblo cubano, lo cual permitiría a este país contar con los medios necesarios para participar resueltamente en la ejecución, tanto a nivel nacional como multinacional, de los objetivos de la Agenda 2030, para su desarrollo sostenible.

Excelencias, Señores y Señoras

Este es el mensaje que me ha encargado Su Excelencia OBIANG NGUEMA MBASOGO dirigir a esta Augusta Asamblea a la que deseo éxitos en sus debates, para un mundo más pacífico, más humanitario y más democrático.

Que Dios bendiga a la República de Guinea Ecuatorial y que Dios bendiga a las Naciones Unidas.

iMuchas Gracias!